

Donnerstag, 7. August 2025

Rems-Murr-Kliniken gGmbH
Am Jakobsweg 1
71364 Winnenden

Christine Felsinger
Unternehmenskommunikation

Telefon: 07195 591-52110
E-Mail: presse@rems-murr-kliniken.de

www.rems-murr-kliniken.de

Neuer OP-Saal und neuer Arzt für das orthopädische MVZ Backnang

Die Rems-Murr-Kliniken haben im Medizinischen Versorgungszentrum für Orthopädie und Chirurgie den ambulanten OP umgebaut / „Halbe Million Euro für moderne Versorgung vor Ort ist gut investiert“

Backnang/Winnenden/Schorndorf. Arthroskopie am Knie, Schleimbeutelentfernung an der Hüfte oder Karpaltunnel-Operation an der Hand: Für schnelle, schonende Eingriffe ist das Backnanger MVZ nun perfekt gerüstet. Der Rems-Murr-Kreis und die Rems-Murr-Kliniken haben ihr Medizinisches Versorgungszentrum für Orthopädie und Chirurgie mit einem Ambulanten Operationssaal und einem Aufwachraum fit gemacht. Dort kann direkt vor Ort, im Gesundheitszentrum Karl-Krische-Straße 4, nach modernstem Standard operiert werden.

„Bereits seit April 2024 stellen wir den Backnanger Bürgerinnen und Bürgern die hohe orthopädische Expertise der Rems-Murr-Kliniken auch in unserem MVZ zur Verfügung. Damit haben wir eine wichtige Aufgabe in der Sicherung der ambulanten Gesundheitsversorgung übernommen und stärken die Facharztschiene“, sagt Landrat Dr. Richard Sigel, der als Aufsichtsratsvorsitzender der Rems-Murr-Kliniken gemeinsam mit den Kliniken die Gründung der MVZ im nördlichen Teil des Kreises vorangetrieben hat. „2025 haben wir in und mit unseren MVZ nun zwei weitere Meilensteine erreicht: Im Mai konnten wir die Gründung des Backnanger MVZ für Kinder- und Jugendmedizin bekanntgeben, und im Juli ging unser Ambulanter Operationssaal im MVZ für Orthopädie und Chirurgie in Betrieb. Hier haben wir eine halbe Million Euro in die Hand genommen, die für die spezialisierte Versorgung vor Ort gut investiert sind.“

Mit dem Landrat freut sich Klinik-Geschäftsführer André Mertel über den Fortschritt am Standort Backnang. „Wir bringen Spitzenmedizin zu Ihnen“: Das haben wir uns auf die Fahne geschrieben für unsere MVZ, und das bauen wir stetig aus“, so Mertel. „Damit stellen wir uns dem Trend zur Ambulantisierung im Gesundheitswesen und verzahnen ambulante und stationäre Medizin zum

Wohle der Patientinnen und Patienten: Sie profitieren von der Kompetenz der Klinik-Teams und können bei Bedarf in maximal enger fachlicher Abstimmung an unseren Klinik-Standorten in Winnenden und Schorndorf weiterbehandelt werden, falls nötig. Dazu haben wir 2021 die Rems-Murr-Kliniken MVZ gGmbH gegründet und betreiben seit 2023 auf dem Campus des Rems-Murr-Klinikums Winnenden ein MVZ für Frauenheilkunde und Geburtshilfe. In Backnang sind wir seit 2024 aktiv mit unserem orthopädischen MVZ und haben dort im April dieses Jahres nun begonnen, den Ambulanten OP-Saal zu modernisieren. Dieser ist ideal für kleinere Eingriffe, bei denen die Patienten zügig wieder auf den Beinen sind und nachhause in ihr gewohntes Umfeld können.“

Was ist im MVZ-OP jetzt neu? Dr. Franco Tarantini, Ärztlicher MVZ-Leiter und Facharzt für Allgemeinchirurgie und Orthopädie, zählt auf, was vom Träger investiert wurde: „Geräte wie der C-Bogen zum Röntgen und die OP-Liege wurden erneuert, die Ausstattung wurde um einen Handtisch für die Handchirurgie und einen Arthroskopieturm mit Möglichkeit zu endoskopischen Eingriffen erweitert. Um ambulante Operationen auch in Vollnarkose durchführen zu können, haben wir einen Aufwachraum mit drei Betten und drei Monitoren zur Überwachung der Vitalparameter eingerichtet. Wir haben jetzt eine Umkleide für das Personal sowie für die Patientinnen und Patienten, und es wurde eine neue Lüftungsanlage der Raumluftklasse 1b eingebaut. Ich freue mich, dass wir damit nun ein modernes Umfeld für ambulante chirurgische Eingriffe haben und gleichzeitig noch Verstärkung aus dem Rems-Murr-Klinikum bekommen.“

Denn mit dem Ausbau des OP-Saals werden Zahl und Spektrum der Eingriffe steigen. Dafür ist künftig auch Dr. Sebastian Frank mit am OP-Tisch. Als Sektionsleiter der Handchirurgie am Rems-Murr-Klinikum Winnenden bringt er viel Erfahrung als Operateur insbesondere auf diesem Fachgebiet mit und verstärkt das Backnanger Team tageweise. „Im MVZ stehen wir mit zwei bis fünf Personen im OP und kümmern uns um Eingriffe an Hand und Handgelenk, zum Beispiel Karpaltunnelspaltung, Ringbandspaltung oder Metallentfernung. Aber auch die Entfernung von Tumoren, Ganglion-Operationen oder komplexere Eingriffe wie beispielweise die Fasziotomie bei Morbus Dupuytren können hier sicher und unkompliziert durchgeführt werden. Für solche standardisierten, kleineren Eingriffe müssen wir die Patienten nicht mit viel Aufwand in den Zentral-OP des Klinikums einbestellen, sondern können sie ambulant und somit wohnortnah versorgen.“

Natürlich ist auch ein ambulanter OP-Saal mit allem ausgestattet, was es für Narkosen, in Notfällen und für die lückenlose Überwachung braucht. Der Vorteil für die Operierten liegt auf der Hand: Ein ambulanter Eingriff dauert je nach Beschwerdebild nur 10 bis 60 Minuten. Danach geht's in den Aufwachraum und eine halbe Stunde später nachhause. Zur Kontrolle bekommt der Patient dann schon für den nächsten Tag ebenfalls einen Termin im MVZ und wird dort auch weiter versorgt.

Die Leistungen und Angebote im Backnanger MVZ für Orthopädie und Chirurgie

- Allgemein- und unfallchirurgische Erkrankungen einschließlich Hand-, Fuß- und Gefäßchirurgie
- Orthopädische Erkrankungen inkl. Sportorthopädie
- Arbeits-, Schul- und Wegeunfälle (Durchgangs-Arzt-Verfahren)
- Sportmedizinische Untersuchungen
- Führerscheinuntersuchungen
- Gutachtertätigkeit
- Stoßwellentherapie
- Digitales Röntgen und Ultraschalldiagnostik
- Ambulante Operationen in den eigenen Praxisräumen

Kontakt

MVZ Medizinisches Versorgungszentrum für Orthopädie und Chirurgie

Rems-Murr-Kliniken / Rems-Murr-Kreis

Karl-Krische-Straße 4

71522 Backnang

Tel. 07191-69066

Weitere Informationen und Online-Terminvereinbarung zum MVZ für Orthopädie und Chirurgie unter <https://rems-murr-kliniken.de/medizin-pflege/mvz-backnang-orthopaedie-chirurgie/>

Info: Die Medizinischen Versorgungszentren (MVZ) des Rems-Murr-Kreises und der Rems-Murr-Kliniken

Mit ihren fachärztlichen MVZ engagieren sich der Rems-Murr-Kreis und seine Kliniken auch in der ambulanten Gesundheitsversorgung. Dazu gründeten sie 2021 die Rems-Murr-Kliniken MVZ gGmbH, die seit 2023 das MVZ für Frauenheilkunde und Geburtshilfe im Gesundheitszentrum Winnenden betreibt und seit 2024 das MVZ für Orthopädie und Chirurgie im Gesundheitszentrum Backnang. Im Oktober 2025 wird, ebenfalls im Gesundheitszentrum Backnang, das MVZ für Kinder- und Jugendmedizin in den Räumen der ehemaligen Notfallpraxis eröffnen.

All diese Medizinischen Versorgungszentren entstanden aus Facharztpraxen, deren Inhaber in Ruhestand gingen. Weil sie keine Nachfolger fanden, hätten diese Arztpraxen schließen müssen. Der Kreis und die Kliniken haben hier mit ihren MVZ Verantwortung übernommen und die Versorgung der Patientinnen und Patienten aufrechterhalten.



Bildunterschrift: *Moderner OP für Hand bis Fuß: Der Handchirurg Dr. Sebastian Frank (links) steht künftig auch im MVZ Backnang am OP-Tisch und verstärkt das Team um MVZ-Leiter Dr. Franco Tarantini. Landrat Dr. Richard Sigel, Dr. Joachim Singer (Chefarzt Orthopädie und Unfallchirurgie am Rems-Murr-Klinikum Winnenden) und André Mertel (Geschäftsführer Rems-Murr-Kliniken) freuen sich über das erfolgreiche Modernisierungsprojekt im Backnanger MVZ. © RMK, Fuchs*



**MEDIZINISCHES
VERSORGUNGSZENTRUM**
Rems-Murr-Kliniken
Rems-Murr-Kreis

Weitere Informationen über die Rems-Murr-Kliniken und ihre MVZ gibt es im Internet unter www.rems-murr-kliniken.de und in den Social-Media-Kanälen [Facebook](#), [Instagram](#) und [YouTube](#).